

THÉATE (*Supplien-Joseph*), Adjoint au Comité Spécial du Katanga (Bertrix, 17.5.1886 — Grivegnée, 9.8.1933). Fils de Pierre et de Bouvy, Nathalie.

Après avoir achevé ses études moyennes, il s'engagea, le 30 mai 1902, au 10^e régiment de ligne. Comme de nombreux soldats, sous-officiers et officiers belges de cette époque, il désira servir en Afrique. Envoyé en congé illimité, le 28 mai 1907, avec le grade de sergent, il fut engagé, le 5 décembre, par le Comité Spécial du Katanga en qualité d'adjoint.

C'est à bord du *Bruxellesville* qu'il gagna Boma, où il arriva le 28 décembre 1907.

Son départ coïncida avec l'introduction du numéraire au Katanga. C'est ainsi qu'il fut chargé, avec son collègue Elsen, de transporter en Afrique une somme de 800 francs en monnaies congolaises d'argent et de nickel. Le Gouvernement venait, en effet, d'autoriser l'introduction de la monnaie au Katanga.

Dès son arrivée au Congo, Théate séjourna quelque temps au fort de Shinkakasa, afin de s'initier au matériel d'artillerie *Nordenfelt*. Puis il rejoignit Kabinda et Tshofa. Du 8 mars 1908 au 15 janvier 1909, il exerça les fonctions d'adjoint du chef de la zone du Lomami. Commissionné en qualité de chef de poste de Tshofa, il séjourna dans cette localité jusqu'au 2 janvier 1910, puis fut successivement chargé de l'administration des postes de Kikondja et Kiambi. Le 1^{er} février 1910, il quitta ce dernier poste pour gagner Lukafu, où il prit le commandement d'un peloton du Corps de Police.

En vertu du décret du 22 mars 1910, la délégation du pouvoir exécutif fut retirée au C. S. K. à partir du 1^{er} septembre 1910. Aussi Théate demanda-t-il, avec de nombreux autres agents du Comité, à passer au service du Gouvernement de la Colonie pour y accomplir la fin de son terme. Le 11 décembre 1910, il quitta Lukafu pour rentrer en Europe via Capetown.

Après un court séjour à Arlon, il repartit pour un nouveau terme au Katanga en qualité de gérant d'une factorerie de l'*Intertropical Anglo-Belgian Trading Co.*

Mobilisé à la déclaration de guerre, en août 1914, il fit son devoir jusqu'à la fin des hostilités, puis, en 1919, se fixa à Grivegnée, dans la province de Liège, où il mourut, le 9 août 1933, âgé de 47 ans, après une très longue et douloureuse maladie. Il était porteur de l'Étoile de Service depuis le 27 septembre 1912.

14 octobre 1956.
M. Walraet.

Bull. Ass. Vét. col., août 1933, p. 22. — Archives du C. S. K., du Min. des Col., de la Ville d'Arlon et de la Commune de Grivegnée.